
 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  
  
 
 

 
 
 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

  

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

郡山市立行健中学校 

№30 2010/12/10（金） 
 

毎日の授業終了後，清掃活動が行われています。 
ほうきの持ち方や動かし方，ぞうきんの使い方や洗い方を見

ていると，その人の普段の仕事ぶりや生活の様子がわかるよう
な気がします。 
その人のものの考え方や思いの深さ，ひたむきさなどの動作

に表れてくるように思います。そういったことの長い間の積み
重なりが，その人の一生の質を決めるようにも思います。 
世の中で成果を上げる人とそうでない人の差は何か。それ

は，良く気がつくか，周囲に気配りができるかどうかではない
でしょうか。だから，清掃の時も，その場の状況に忚じて，ど
うすれば能率よくきれいにすることができるかを考えながら
活動することが大切です。 
よくきれいな心でなどといいますが，人の心はそう簡単に磨

けるものではありません。まして心を取り出して磨くことなど
はできません。心を磨くには，とりあえず目の前に見えるもの
を磨き，きれいにすることであると考えます。掃除には周囲を
きれいにするだけではなく，心をきれいにするという不思議な
力が備わっていると思います。 
イエローハットの創業者である鍵山秀三郎さんは「掃除をす

ると，心が磨かれる，謙虚な人になれる，気づく人になれる，
感動の心が生まれる，感謝の心が芽生える」と訴え続けていま
す。 
２学期まとめのこの時期，本気で，よく気をきかして，無言

で，時間いっぱい取り組むようしてほしいものです。 
 毎日の清掃活動を通して，生徒たち一人一人が心を磨くと

いう習慣ができればと考えています。 

【来週の行事予定】 
13日（月） 月１２３４５:Ｂ案 
14日（火） 火１２３４５６ 
○PTA広報委員会 18:00 
15日（水） 水１２３４５６ 
○1年防犯教室 ６校時 

16日（木） 木１２３４５６ 
1７日（金） 金12３４５:Ｂ案 
  

 

２学期の保護者アンケート
にご協力いただきありがとう
ございました。 
部活指導，生徒指導等，多く

の項目で1学期を上回る評価を
頂きました。自由記述欄にも，
学級や部活での指導等につい
て温かい励ましの言葉をいた
だき，ありがとうございまし
た。本校の課題についても貴重
な 

月曜日に授業参観，各学年
総会，希望者対象の個別相談
を実施しました。 
保護者の皆様には，年末の

お忙しい時期にもかかわら
ず多数ご参観をいただきあ
りがとうございました。 

お釈迦様の高弟に摩河槃特(まかはんとく)と周利槃特(しゅ
りはんとく)という兄弟がいました。兄は，秀才の誉れ高い人
でしたが，弟は自分の名前さえ忘れてしまうようなたいへん愚
鈍な人でした。弟は，３年間修行してもお釈迦様の教えを一つ
も暗唱することができませんでした。そこでお釈迦様は，この
弟子に一本のほうきを与え，常にこのほうきで庭を掃き清め，
「塵を去り垢を除こう」と唱えよと教えられました。周利槃特
は，それから毎日お釈迦様の教えを守って来る日も来る日も掃
除に余念がありませんでした。長い年月の後，掃除とは，それ
を通して心の塵，心の垢，心の迷いを取り除くことであると悟
りました。お釈迦様は，このことをたいへん喜ばれ「見よ。周
利槃特は掃除に徹することによって，大いなる悟りを開いたで
はないか。」と述べられ，人々に対して，悟りを開くためには
何事によらず，一つのことに徹底すべきであると教えられたと
いうことです。そして，お釈迦様は，掃除の五つの功徳を次の
ように述べています。 

①「自心清浄」 （自分の心が清らかになる。） 

②「他心清浄」 （他人の心を清らかにする。） 

③「諸天歓喜す」 

（この世のすべての存在が生きいきとする。） 

④「端正の業を植ゆ」 

（すっきりと美しい行いの種子が生まれる。） 

⑤「命終の後、まさに天井に生ずべけん」 

      （死後、必ず天井に生を受ける。） 

２学期
％

健康① 部活動の指導 92
健康② 生活に関する指導 92
健康③ 家庭や地域であいさつ 95
自主① 学習に関する指導 91
自主② 学習関係の説明・公開 87
自主③ 家庭学習の習慣 73
協力① 心を育てる指導 84
協力② 生活関係の説明・公開 80
協力③ 相談・訴えへの対応 85
協力④ 楽しく通学 93

重点目標に関する事項

2 学期保護者学校評価における良い評価‘Ａ＋Ｂ’の割合

（％） 

なご意見を数多くいただきました。ご指摘いただいた学習面，
学校生活面，交通マナー等地域での過ごし方，部活動等におけ
る問題点について，具体策をもって改善を図っていきたいと思
います。なお，ご指摘の多かった登下校時の交通マナーに関す
る問題など，生徒の安全にかかわる問題については，早急かつ
重ねて指導を行っていきたいと思います。 
 また，お寄せいただいたご意見等については，今後，本紙面
でまたは個別にお答えしていきたいと思います。 

火曜日，PTA 厚
生委員会の給食試
食会を開催しまし
た。栄養や心のこ
もった食事の大切
さを学ぶ良い機会
となりました。 


